

## LOCUCIÓN DEL VIDEO “EDICIÓN MANGLAR 19 ABRIL”

**Juan Pablo Olvera, Jefe de seguridad, salud y medio ambiente de la central Altamira III y IV:** después del año 70, después de una construcción de un gasoducto muere todo el hábitat, se destruye por completo porque dejó de haber aporte del agua de mar a hacia esta zona y solamente se convirtió en un ecosistema de agua dulce. Todo el mangle que existían, todas las especies murieron.

La Universidad Autónoma de Tamaulipas, que tiene un área de investigación de ingeniería, se entera que Iberdrola va a utilizar agua de mar para el enfriamiento de su proceso en las torres de enfriamiento. Toda la descarga de agua de mar es descargada directamente al Estero Garrapatas, es ese el proyecto. Lo que se buscaba con esa descarga es hacer el aporte de salinidad que no existía, que se viró truncado allá en los años 70 y que iba a ser el inicio de la transformación del Estero. Desde ese momento Iberdrola se comprometió con este lugar, el Estero Garrapatas, a hacer su restauración. Hizo toda la modificación, metió la tubería tal cual. Se llevó aproximadamente de unos 3 a 5 años el que se viera un cambio muy representativo.

Obviamente dentro de las estrategias implicaba también la reforestación de ¿?. La importancia que tiene el manglar y es ahí donde el Estero se vuelve un lugar maravilloso. Es que el manglar tiene una particularidad que ayuda a dar vida, a que crezcan, a que se desarrollen, a que se protejan muchas especies, pues es su sitio, es su casa no y viven libremente.

Iberdrola está siendo pionero en México haciendo una restauración y una recuperación de un ecosistema que estaba perdido. Actualmente no hay un precedente en la zona ni en el país que se compare con una recuperación tan importante como lo que se está haciendo en este lugar. Me llena de satisfacción ser parte de este proyecto donde se deja de lado un poco los fierros, los procesos, los trabajos, las actividades de la rutina en salir en la embarcación y estar mirando todo lo que con una simple descarga empezamos a transformar esto.

Todavía hay algún camino por hacer pero realmente al paso de este tiempo se ha visto que el ecosistema se transformó por completo, ya es un ecosistema nuevamente de Estero. Me siento orgulloso de ser parte de ello.